

CITE DES ARTS KOUDOUGOU

BURKINA FASO

TEL : (00226) 70.23.26.49

E-mail : citearts .koudougou@yahoo.fr

RAPPORT

(REAMENAGEMENT DE LA CITE DES ARTS)

(Année 2016 / 2017)

Présenté par la cité des arts

I : INTRODUCTION

Notre secteur d'activité qui est l'art, et le tourisme traverse depuis un certain temps beaucoup de difficultés sur le plan économique lié à la baisse des visiteurs occidentaux ; qui sont nos clients potentiels. Nous vous rappelons que la cité des Arts était un centre de regroupement artisanal et culturel qui regroupait à son sein six (6) ateliers d'arts plastiques, une salle polyvalente, une salle d'exposition, un orchestre, une troupe de danse traditionnelle, et le café des artistes.

Notre secteur d'activité a été touché tout d'abord par la crise économique qui a secoué l'Europe voir le monde ; ensuite par le phénomène du terrorisme. Depuis ce temps la situation des artistes et artisans qui vivaient de leurs métier peine à s'en sortir. A la Cité des Arts, les occupants des ateliers n'arrivaient plus à joindre les deux bouts.

Entre temps les responsables ont pris la décision de réaménager la structure en centre d'accueil artistique et culturel. Car un proverbe de notre pays dit : **Si un marigot se tord, le caïman n'a plus le choix que de suivre la direction de l'eau.** C'est ce pendant, que nous avons décidé de réaménager la structure avec dix (10) chambres, une salle de formation, un atelier de batik, une galerie d'exposition, un bar-resto. Notons que les activités artistiques de la cité des arts continuent (le festival, les stages de batiks, les percussions, la danse, ainsi que les visites guidée etc. La salle de formation et les chambres permettront à la structure de faire des entré d'argent pour la gestion de la structure et pour la survie des membres de la cité des arts.

Quitter du plan **A** Au plan **B** n'est pas chose facile. Après une étude faite par un technicien du domaine a estimé la modification des lieux a environ **douze millions de francs FCFA (12.000 000 FCFA)**. Nous en sommes conscients que c'est une grosse somme à trouver a un coup. Mais petit à petit l'oiseau fera son nid.

A nos jours, beaucoup de choses ont été déjà faite grâce à nos amis de « l'Association sous le manguier » qui ont apporté leur soutien en vendant nos batiks, en organisant des soirées contes, en faisant des vides greniers, et bien d'autres efforts consentis, a l'endroit de la cité des arts.

II/LES DEPENSES

La somme de **neuf cent soixante trois euro**, a été perçu de « Sous le Manguier » entre la vente de la Taillade, la crêperie, le marché de Noël, la soirée de conte.

La cité des arts a contribué à hauteur de **deux cents mille francs cfa (200.000 FCFA)** des retombés de la formation sur les 2D qui s'est tenue à la cité des arts au courant du mois de septembre 2016. Au total une somme de **huit cent trente mille sept cent soixante cinq mille francs (830.765 fca)** a été encaissée.

Ces huit cent trente mille sept cent soixante cinq mille francs (830.765 fca) ont été dépensé comme suite : l'aménagement du bar-resto, l'achat des chaises, l'aménagement de la **4ème** chambre, un puits perdu très important prévu pour les eaux usées des dix (**10**) chambres ; les charges de la structure à savoir les impôts, le gardien, la femme de ménage, l'électricité et l'eau. Cinq grands lits (**5**) ont été commandés pour les 5 chambres en remplacement des petits lits. La **5ème** chambre verra le jour dans les plus brefs délais. NB : la buvette est fonctionnelle avec un associé provisoire qui a fourni le congélateur pour le moment.

L'association Burkinabé du cinéma d'animation dans la convention avec la cité des Arts a fourni du matériel du 2D numérique d'une valeur de : **deux millions sept cent soixante dix mille francs (2.7700 FCFA)**. (2 ordinateurs, 2 onduleurs, 2 logiciels TV pain, 2 tablettes wacom, 1 projecteur. Ce matériel permettra aux formés de s'exercer pour ce performer.

III/Les acquis

La disponibilité des quatre (4) chambres voir une cinquième (5ème) qui verra le jour pour bientôt est un acquis pour la cité des arts. Car nous commençons à recevoir fréquemment des clients. L'aménagement de la buvette a permis aux clients de suivre les matchs de la coupe d'Afrique des nations sur place. La formation sur les bandes dessinée tenue à la cité des arts est également un acquis pour notre structure. Cette formation a permis de connaître l'Association burkinabé du cinéma d'animation de Ouagadougou, de rencontrer les formés qui sont presque tous des sérigraphes, des graphistes, des peintres de

Koudougou. Ce fut aussi une occasion de montrer aux autorités et au public la diversité culturelle de la cité des arts.

IV/Les suggestions

Dans l'optique de contribuer à l'amélioration des conditions de sessions pratiques et partant d'en accroître les apports, nous avons suggéré l'association burkinabé du cinéma d'animation (ABCA), que de telle initiative se reproduisent pour permettre, le perfectionnement de nos formés ainsi donner l'occasion à d'autres personnes d'en bénéficier.

Nous formulons le même souhait à l'endroit de nos amis et partenaires de « l'Association Sous le manguier » aux amis de la Cité des arts, à tous ceux et celles de continuer à soutenir la cité des arts. Car l'œuvre est utile non seulement pour les fondateurs mais aussi le côté social, et de la promotion culturelle.

Le chantier de modification est bien important pour nous ; mais « **Le chemin même le plus long commence toujours par un pas** » avec la persévérance nous y arriverons ; ce pendant nous demandons toujours de continuer à rechercher une solution pour nous trouver des animations ; cela peut toujours aider.

v/Conclusion

Oui ! Il est vrai que nous traversons depuis un certain temps des moments pas facile mais force est de reconnaître que « l'association sous le manguier » est restée à nos côtés car sans le soutien de Sous le manguier le pire était dans nos mûres. Par ailleurs, Nous ne regrettons pas d'avoir investi en construisant la cité des arts qui est aujourd'hui un acquis après toute ces années de travail entre le Burkina et l'Europe. Car sans ces quatre murs on ne serait pas là entrain de chercher à modifier.

VI/Remerciements

La rédaction de ce présent rapport, nous donne l'occasion de vous adresser très respectueusement nos remerciements aux membres de l'association « Sous le Manguier » nos penchants vont particulièrement à l'endroit des familles d'accueille, qui durant nos multiples séjours en France ont ménagé aucun effort

pour nous héberger, nous nourriture, nous transporter. Toute l'équipe de la cité des Arts, vous témoigne leur sincère reconnaissance

La Cité des Arts de koudougou